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« Toute personne qui le souhaite peut rejoindre ou créer une 
association et s’y investir à la hauteur de ses envies. »  
 

Quelques règles existent pour certains statuts ou tranches d’âge.  
La loi du 17 janvier 2017 relative à l’égalité et la citoyenneté a modifié 
l’article 2bis de la loi de 1901.  
Elle a précisé et élargi les conditions selon lesquelles un mineur peut 
s’investir dans la vie associative : 

- avant 18 ans, tout jeune peut adhérer librement à une association, 
et s’y investir de façon bénévole, 

- avant 16 ans, un mineur peut créer ou administrer une association 
s’il a une autorisation préalable de ses parents, 

- entre 16 et 18 ans, un mineur peut créer ou administrer une 
association. Cependant, ses représentants légaux devront être 
informés par courrier de cet engagement par un des membres de 
l’association. 

La plaquette « être jeune et s’engager dans la vie associative » précise 
ce cadre juridique et fournit les documents nécessaires, notamment un 
courrier type d’information des représentants légaux. 
Pour les jeunes porteurs d’un projet associatif au sein de leur 
établissement scolaire, un soutien peut être trouvé : 

- au collège, auprès du foyer socio-éducatif (FSE) qui propose des 
activités notamment à l’initiative des élèves et les fait intervenir dans 
son fonctionnement même, 

- au lycée, auprès de la maison des lycéens qui est elle aussi 
organisée, animée et gérée par les élèves avec l’aide du « référent 
vie lycéenne » de l’établissement. 

Les jeunes de moins de 18 ans ont la possibilité de créer une « junior 
association ». Le réseau, qui se porte garant, facilite notamment l’obtention 
d’une assurance et l’ouverture d’un compte bancaire.    
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Je souhaite en tout premier lieu pour ma première prise de parole de Président du Comité de l’Hérault des 
médaillés jeunesse et sport et de l’engagement associatif remercier plusieurs personnes : 
 

1/ en premier, Monique AGUGLIARO, notre présidente et mon amie, qui a œuvré depuis des années pour 
notre comité, pour la fédération. 
 

Pour rappel, Monique AGUGLIARO n’a pas souhaité se représenter à la présidence tout en désirant 
continuer à œuvrer à nos côtés.  
Il est évident que jamais je n’avais envisagé de présenter ma candidature à cette présidence, car je pensais 
que Monique allait continuer au moins un mandat de plus.  
Quoi qu’il en soit, merci Monique pour tout ce que tu as fait, ce que tu vas continuer à faire à nos côtés.  
 

Un mot aussi pour Claude LECOU, son fidèle lieutenant, Secrétaire Général de l’Association, qui a pris la 
même décision de Monique AGUGLIARO. 
 

Un salut amical pour Claude BALSAN, qui a lui aussi présidé ce comité durant des années et tous les 
anciens présidents, certains disparus ce jour. 
 

Et comme c’est un vrai plaisir de partager du temps avec mes collègues du Comité, chaque rendez-vous est 
un vrai bon moment d’amitié, je me suis fié à ma phrase fétiche de Paul Eluard : « il n’y a pas de hasard, il 
n’y a que des rendez-vous », et j’ai donc décidé de présenter ma candidature à la succession de Monique. 
 

2/ remercier aussi nos collègues anciens élus du Comité Directeur qui n’ont pas souhaité se représenter : 
vous êtes dans notre comité chez vous et pour toujours, vous serez les bienvenus même non élus quand 
vous le souhaitez. 
 

3/ nos adhérents, vous tous, les membres élus tout à l’heure au comité directeur pour leur confiance et 
m’avoir élu à leur présidence. 
   

4/ pour aussi leur dire que j’ai dans l’idée, qui sera partagé avec le comité directeur, de faire intervenir lors 
de nos manifestations un club, un comité départemental pour une démonstration de leur sport, ou même une 
association non sportive : une chorale, un jeune chanteur lyrique qui a eu l’honneur d’une émission TV, etc… 

 
Sans vous donner lecture d’un programme de mandature, je vais vous indiquer quelques pistes de 
travail pour les 4 ans à venir : 
 

1/ tout d’abord, il va y avoir continuité, on ne modifie pas une méthode qui fonctionne, on peut à la limite la 
faire évoluer pour l’améliorer, y apporter sa touche personnelle, mais le principe de travail collaboratif, de 
partage entre les membres du Bureau sera de mise, tous les membres élus doivent avoir une mission. 
 
2/ j’ai déjà occupé durant 8 ans la fonction de Président d’un Comité Départemental, celui de Rugby de 
l’Hérault, ce fut un grand honneur et très enrichissant pour moi, dans mon sport de prédilection  
Mais devenir Président des médaillés qui couvre tous les sports, mais aussi la vie associative est un honneur 
encore plus important car le champ d’action va bien au-delà du sport, et notamment de mon sport de base. 
 
3/ dans le titre de notre Fédération, tout est dit ou presque : 
 

- Médaillés : l’une de nos missions est de mettre en avant au travers de médaillés ministérielles, mais 
aussi de plateaux du bénévolat, de challenge comme celui des jeunes arbitres ou des jeunes 
bénévoles, les bénévoles de notre département, et ils sont très nombreux. 

 
- Jeunesse : nous avons déjà commencé, mais notre devoir est d’inciter, d’encourager des jeunes à 

s’engager dans le bénévolat : nous continuerons dans cette voie. 
 

- Sports : il va falloir encore plus couvrir l’ensemble des sports pratiqués dans nos département, élargir 
nos recherches, mettre en avant les sports mêmes les moins connus ou pratiqués – et puis il nous 
faut apporter notre pierre à la cause nationale : pour un sport sans violences, qu’elles soient sexuelles 
ou autres – comme l’a dit David LAPARTIENT, Président du CNOSF : « pour que le sport construire 
et ne détruise plus ». 
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- Engagement associatif : il n’y a pas que le sport dans nos missions, il y a toutes ces associations 
qui aident l’autre à mieux vivre, à progresser dans la vie, à se faire des amis, à être utiles – nos 
associations multiples et variés en dehors du sport sont bien représentées au sein de notre comité 
directeur, et nous serons récompenser les actions qu’elles mettent en œuvre. 

 
Monique AGUGLIARO avait cité Sherry ANDERSON lors d’une assemblée générale, je vais si vous le 
permettez reprendre cette citation : « Le bénévoles ne sont pas payés, non pas parce qu’ils ne valent rien, 
mais parce qu’ils n’ont pas de prix ». 
 

Un dernier point. J’occupe d’autres fonctions dans d’autres associations, par exemple je suis Vice-Président 
du CFFP, Comité Français du Fair-Play, fédération nationale membre associé du CNOSF et qui lutte « pour 
un sport sans violences ». Les actions menées sont tellement proches de ce que nous faisons ici au Comité 
de l’Hérault que d’occuper ces 2 fonctions est un vrai atout.  
 
 

Donc, nous avons plusieurs rendez-vous : 
 

Un Comité Directeur avec les nouveaux élus le mardi 4 février à 18h à la MVA à Béziers pour mettre en 
place le Bureau, répartir les missions et travailler sur le projet associatif et notre plan d’action, ce Comité 
Directeur sera suivi d’autres réunions de travail pour faire avancer notre projet. 
 

 

 
Gérard TUGAS 

Président du Comité Départemental  
 

de l’Hérault des médaillées de la FFMJSEA  
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LA VIE DU COMITE 34
 

Membres présents : 
Monique AGUGLIARO et Myriam MONTAGNE, Christian BEIGBEDER, David CASANOVA, Jean-Pierre 
COMBES, Emmanuel GARCIA, Claude LECOU, Alain MARROT, Gérard TUGAS. 
 

Membres excusés : 
Monique ESTRADE, Viviane VAYEUR, Jeanine CALVIAC, Jacques ADGE, Claude BALSAN, Jean 
CATARINA, Américo DA SILVA, Charles FARRE, Jacques GELTON, Christian ROUQUAND, Mathieu 
TORRE, Jacquy VAILLEUR, Alain VIOLA. 
 

Membre absent : 
Roger ROIGT. 
  

Invités présents : 
Jean-Claude NOIROT, Claude SOUTADÊ, Clément MONTAGNE.  
 

Invité absent :  
Jérôme TOULZA. 
  

La Présidente, Monique AGUGLIARO, ouvre la séance selon l’ordre du jour préétabli. 
 
 

- Le point sur les adhérents :  
A la fin de l’année 2024, nous étions 166 adhérents, chiffre en hausse par rapport à 2022 (123) et 
2023 (152). Nous avons 159 adhérents et 7 membres associés (ayant payé leur cotisation sans 
avoir reçu de médaille). Trois anciens adhérents n’ont pas encore renouvelé leur adhésion. Nous 
sommes un des comités départementaux ayant le plus grand nombre d’adhérents.  

 

- Approbation des comptes de l’année 2024 :  
Nous avons cette année un déficit de 2194,76 € car nous n’avons pas perçu la subvention de l’ANF, 
une baisse des dons et partenariat de nos annonceurs de 900€. Un rappel sera adressé pour 
2025 à ceux qui n’ont pas réglé. Les comptes sont approuvés. - - 
 

- Assemblée Générale :  
Monique AGUGLIARO et Claude LECOU se sont rendus sur site aux arènes de Lunel le 13 janvier 
2025 où nous avons reçu un très bon accueil.  
 

La salle sera installée par un agent de la ville de Lunel : 
 

une table pour le café d’accueil, 
  

une table pour les émargements,   
 

une table pour les membres du bureau et les élus présents, 
 

une table pour installer les médailles et plateaux du bénévolat.  
 
 

Il est demandé aux administrateurs d’être présents sur place à partir de 9h. Un grand parking 
se situe tout à côté de la salle des trophées. 
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Après réception des candidatures il y a 19 candidats pour constituer le Comité Directeur :  
 

Jacques ADGE, Monique AGUGLIARO, Christian BEIGBEDER, Jean-Louis CANTAGRIL, David 
CASANOVA, Jean-Pierre COMBES, Michel COTTIGNIES, Américo DA SILVA, Jean-Bernard FIZE, 
Alain-Félix GIRAUD, Claude LECOU, Hervé LOZE, Myriam MONTAGNÊ, Michel MORATA, Jean-Claude 
NOIROT, Christian ROUQUAND, Claude SOUTADÊ, Jérôme TOULZA, Gérard TUGAS.  
 

Des bulletins de vote seront mis à disposition des membres présents à l’Assemblée Générale et seront 
donnés au moment de l’émargement. La table d’émargement sera tenue par Myriam MONTAGNE, Jean-
Claude NOIROT ou Claude SOUTADE et Claude LECOU. Le vérificateur aux comptes ne souhaitant pas 
poursuivre sa mission il sera fait appel à un nouveau candidat qui ne peut être un membre du Comité 
Directeur.  
 

Pour l’intervention des personnalités le protocole veut que le Député intervienne en premier, puis le 
Maire ou son représentant et enfin le nouveau Président fraichement élu par l’Assemblée Générale en 
qualité d’accueillant.  
 

Questions diverses :  
 

La Présidente demande à Clément MONTAGNE de se présenter :  
 

- Il est en 3ème année communication et il va nous aider à faire vivre notre site internet et à lancer 
tout ce qui concerne les réseaux sociaux en lien avec Gérard TUGAS et Claude SOUTADE. 
 

- Devant les difficultés pour obtenir les coordonnées du référent Midi-Libre pour un article dans la 
presse, de nouvelles démarches seront effectuées avec des contacts qui m’ont été fournis par 
Myriam MONTAGNE. En ce qui concerne l’association Douce Heure, Jean-Pierre COMBES a pris 
contact mais il semble que ce soit un peu compliqué, s’il y a une possibilité de partenariat, 
l’association prendra contact avec nous. 

 

- Pas d’élément nouveau concernant une éventuelle candidature de notre comité pour 
l’organisation du Congrès National ce qui ne sera possible qu’à partir de 2028.  

 

L’ordre du jour étant épuisé, il a été convenu de fixer la date de notre prochaine réunion le 4 février 
2025 à 18h15 à BEZIERS (Maison de la Vie Associative). L’ordre du jour vous sera donné avec la 
convocation séparément.  
 

La Présidente lève la séance à 19h30 
 
 

 Le Secrétaire : Claude LECOU 
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Sur convocation de la Présidente, Monique AGUGLIARO, l’Assemblée Générale élective du 

Comité Départemental 34 a eu lieu le 25 janvier 2025. Cinquante et un adhérents présents ou 

représentés ont signé la feuille d’émargement des présences. En préambule de l’ouverture de 

l’Assemblée Générale, la Présidente fait respecter une minute de silence à la mémoire des 

adhérents et des membres de leurs familles décédés dans l’année. Elle remercie pour sa présence, 

Monsieur GRASSET, adjoint aux sports de la mairie de Lunel, qui représente Monsieur le Maire, 

empêché.  
 

La Présidente ouvre alors l’Assemblée Générale à 10h15 selon l’ordre du jour préétabli. 

Approbation du compte rendu de l’Assemblée Générale du 27 janvier 2024 à BESSAN :  

- le procès-verbal a été mis au vote et en l’absence de commentaire, il est approuvé à 

l’unanimité des membres présents. 
 

Election des nouveaux membres du Comité Directeur :  

- 19 candidats se présentent à cette élection, ils sont tous élus à l’unanimité des membres 

présents. 
 

Rapport moral présenté par la Présidente Monique AGUGLIARO :  

- elle débute son intervention en disant que « 4 ans, ça passe vite », 

- elle remercie l’équipe avec laquelle elle a travaillé. Après avoir énuméré les trois nouveaux 

challenges mis en place, (sports traditionnels, jeune arbitre et jeune bénévole), elle évoque 

la période de pandémie passée que nous avons surmontée grâce au travail de tous. Nous 

sommes passés de 123 à 166 adhérents,  

- elle annonce qu’elle ne sera pas candidate au poste de Présidente mais qu’elle reste dans 

l’équipe dirigeante et s’impliquera au maximum de ses possibilités,  

- « merci encore à la super équipe qui m’a entouré, merci pour l’entente et le travail effectué 

pour faire avancer le Comité dans la joie et la bonne humeur ». 
 

Rapport d’activités présenté par le Secrétaire Général Claude LECOU : 

- il introduit ses propos en disant son plaisir de présenter ce rapport pour la quatrième fois de 

la mandature, puis il énumère les diverses réunions du Comité Directeur et les différentes 

activités proposées au cours de l’année,  

- Il souligne que les engagements pris par la Présidente lors de son élection ont été tenus, en 

particulier de créer des liens forts entre tous les adhérents, ce qui montre que nous 

cheminons ensemble et que nous progressons, 

- Il remercie également la municipalité de Lunel pour son accueil. 
 

Rapport financier présenté par la Trésorière Générale Monique ESTRADE :  

- le rapport financier fait ressortir un budget en déficit de 2194,76 € lié au manque de 

subvention, ce déficit ne met pas en péril le comité qui avait su faire des réserves, 



 

7 

- le vérificateur aux comptes Patrick ORTAS donne son rapport lu par Gérard TUGAS et 

demande aux adhérents d’approuver le compte rendu de la Trésorière. 
 

Le rapport moral, le rapport d’activités et le rapport financier sont approuvés à l’unanimité des 

membres présents ! 
 

Montant de la cotisation pour 2026 :  

- La Présidente propose de maintenir l’adhésion à 21 €, ce montant est approuvé à l’unanimité 

des membres présents. 
 

Résultats des élections au Comité Directeur :  

- sont donc élus :  Monique AGUGLIARO et Myriam MONTAGNÉ et Jacques ADGÉ, Christian 

BEIGBEDER, Jean-Louis CANTAGRILL, David CASANOVA, Jean-Pierre COMBES, Michel 

COTTIGNIES, Américo FERNANDES DA SILVA, Jean-Bernard FIZE, Alain-Félix GIRAUD, 

Claude LECOU, Hervé LOZE, Michel MORATA, Jean-Claude NOIROT, Christian 

ROUQUANT, Claude SOUTADÉ, Jérôme TOULZA, Gérard TUGAS.  

- les nouveaux administrateurs se retirent quelques instants pour élire leur nouveau Président 

qui est présenté aux membres présents de l’Assemblée Générale qui vote à l’unanimité la 

nomination de Gérard TUGAS au poste de Président du Comité Départemental 34. 
 

Intervention des personnalités :  

- Gérard TUGAS, nouveau Président de notre Comité prend la parole, tout d’abord pour 

remercier Monique AGUGLIARO pour son travail depuis de nombreuses années au sein de 

la Fédération, il remercie ensuite Claude LECOU, le Secrétaire Général ainsi que Claude 

BALSAN et tous les anciens présidents et déclare pour tous les anciens élus qui ne se 

représentent pas « vous êtes dans notre comité chez vous et pour toujours ». Il souhaite faire 

intervenir lors de nos manifestations un club ou un comité ou une association non sportive 

pour une démonstration de leur activité. Il énumère ensuite les divers projets qu’il souhaite 

mettre en place. Il termine en citant le chanteur VIANNEY « vous les forts, gardez la paix 

comme un trésor, qui abandonne est déjà mort, qui espère respire encore », 

- la parole est donnée à Monsieur GRASSET, Adjoint aux Sports de la ville de Lunel, qui 

souligne l’intérêt de faire appel aux jeunes pour s’investir, des jeunes qui répondent toujours 

« présent ». Il remercie tous les bénévoles qui restent dans l’ombre, « on ne les remerciera 

jamais assez ». Ces bénévoles qui font vivre une collectivité pour permettre au plus grand 

nombre de participer à une activité. 
 

 Le nouveau Président lève la séance à 11h45 et il est procédé à la remise de distinctions à deux 

lunellois : Marie-Thérèse SEVERAC, Présidente de l’Association des commerçants « la dynamique 

lunelloise » et Nicolas TRIOL, ancien Président de la Fédération Française de la course 

camarguaise.  
 

 

 

 

Un cocktail dinatoire offert par le Comité a clôturé cette sympathique matinée ! 
 

 

 

Claude LECOU 
Secrétaire Général 
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Et oui, déjà 4 ans que vous m’avez élue à la  
présidence de notre comité départemental ! 

 

4 ans, cela parait long mais en définitive on ne le voit pas passer ! 
 

Entourée d’une super équipe que je remercie beaucoup, nous avons pu mettre en place la Lettre 
du Comité que vous recevez tous les 2 mois, un travail lourd mais très apprécié de tous, un grand 
merci à Christian BEIGBEDER, et 3 nouveaux challenges pour récompenser la jeune génération :  

- les prix des sports traditionnels : pour récompenser les 4 premiers jouteurs du championnat 
de ligue catégorie juniors, Les 4 meilleurs raseteurs héraultais du championnat de France 
espoirs,   

- le challenge du jeune arbitre, attribué à une fille et un garçon de – 18 ans et de – 25 ans, 
- le challenge du jeune bénévole jeune, de – 18 ans qui s’implique dans une association non 

sportive. Notre fédération étant bien « Jeunesse, Sports et Engagement Associatif ». 
 

Nous avons été élus en période de pandémie (il y avait 149 adhérents) et il faut dire que la première 
année fut très difficile (123 adhérents) mais grâce à notre travail acharné nous avons pu tenir la 
barre est cela a pour récompense, le nombre d’adhérents, à la fin 2024 nous sommes 166 
adhérents.  
 

Certes il y a encore du travail, faire adhérer les nouveaux récipiendaires à la médaille mais depuis 
3 ans la tâche est encore plus difficile puisque les remises sont organisées par le Préfet et nous 
n’avons pas la possibilité ce jour-là de leur remettre nos coordonnées, il faut faire des courriers de 
rappel pour les inciter à nous rejoindre. 
 

Dans un instant vous allez voter pour le nouveau président de notre comité mais sachez que je 
reste dans l’équipe mais ne renouvellerai pas mon poste à la présidence suite à mes contraintes 
familiales mais ce n’est pas pour cela que je ne m’impliquerai pas au maximum de mes possibilités. 
 

Je ne vais pas être beaucoup plus longue étant donné que je n’ai pas de prévision pour l’année 
prochaine, le ou la nouvelle présidente ou président à qui je laisserai la parole tout à l’heure vous 
en dira plus. 
 

Comme vous avez l’habitude de me l’entendre dire une équipe dirigeante, n’est pas la force d’une 
seule personne mais d’une équipe !   
 

Je remercie mille fois, celle qui m’a entourée, pour l’entente et le super travail effectué pour 
faire avancer notre comité toujours dans la joie et la bonne humeur. 

Merci à tous ! 
Monique AGUGLIARO 
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Le président, Gérard TUGAS, se rendra au congrès national au MONT VERNON et il échangera avec des 
collègues pour connaitre leur fonctionnement. Il souhaite que nous soyons présents sur les réseaux sociaux 
et que l’on ait un site internet pertinent ! 
 
 

Approbation du compte rendu du 14 janvier 2025 : 
- adopté à l’unanimité, 

 

Constitution du bureau 2025/2028 : 
- Président : Gérard TUGAS 
- Vice-présidente déléguée : Monique AGUGLIARO 
- Vice-Présidents : Jean-Pierre COMBES, David CASANOVA 
- Secrétaire Générale : Myriam MONTAGNÉ
- Secrétaire Général adjoint : Christian ROUQUAND
- Trésorier : Jean-Claude NOIROT
- Trésorier adjoint : Christian BEIGBEDER
- Membres honoraires : Claude BALSAN, Mathieu TORRE 

Mise en place des Commissions : 
- Développement : Claude SOUTADE 
- Coordination des demandes de récompenses : Monique AGUGLIARO, Claude LECOU 
- Licences : Jean-Claude NOIROT, Christian BEIGBEDER 
- Lettre aux adhérents : Christian BEIGBEDER 
- Photographes : Christian ROUQUAND, Christian BEIGBEDER 
- Relation Presse : André GUIRAUD 
- Sponsoring, partenariat : Jean-Louis CANTAGRILL 
- Challenges (arbitre, dirigeant, bénévole) : Clément MONTAGNÉ, Jean-Pierre COMBES 
- Communication : Claude SOUTADE, Clément MONTAGNÉ, Christian BEIGBEDER 
- Intendance, logistique (installation des kakemonos, banderoles…) : non déterminé 

 

Responsables de secteurs :   
- Grand Montpellier : Jean-Claude NOIROT, Jacques ADGE 
- Sète-Poussan : Claude SOUTADE, Christian BEIGBEDER 
- Agde-Pézenas : Américo DA SILVA, Jean-Louis CANTAGRILL, Daniel CASANOVA 
- Hauts Cantons : Jean-Pierre COMBES 
- Béziers : Jérôme TOULZA, Jean-Bernard FIZE 
- Sauvian, Sérignan, Valras : Alain-Félix GUIRAUD 
- Mèze, Saint-Pargoire : Michel COTTIGNIES 
- Tous les secteurs ne sont pas couverts : il est demandé à Claude SOUTADÉ de proposer des 

chargés de missions en mettant en place tout le département. 
 

Nominations à la Région Occitanie : 
- Quatre postes à pourvoir pour l’Assemblée Générale : Gérard TUGAS, Myriam MONTAGNÉ, Jean-

Claude NOIROT, Daniel CASANOVA 
- Pour le Conseil d’Administration : Gérard TUGAS, Myriam MONTAGNÉ, Jean-Claude NOIROT 

(suppléant). 
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Retour sur la réunion de la Région Occitanie : Monique AGUGLIARO, Claude LECOU 
- Treize Comités Départementaux présents 
- Fonds de réserve de 23 151 euros 
- Arrêt de la revue « Vents d’Occitanie » du fait du peu de remontées des Comités Départementaux 
- Octroi d’une aide en fonction du nombre d’adhérents (7 euros par adhérent) 
- Diplômes : plus envoyés par la Fédération, à télécharger sur l’intranet de la Fédération 
- FDVA2 : pas de justificatif financier à produire  
- ANS : baisse nationale de 7% 
- La Fédération souhaite que tous les CD utilisent la dénomination comité départemental des 

médailles, de la jeunesse et de l’engagement associatif de (nom du département) 
 

Point sur les médailles : 
- Bronze : 8 ans de bénévolat, 21 dossiers reçus sur 42 possibilités 
- Argent : 4 ans dans le bronze, 8 dossiers reçus sur 12 possibilités 
- Or : 4 ans dans l’argent, dossiers reçus pour les 2 années à venir 

 

Comité de rédaction de la lettre infos :  
- Le Comité de Rédaction de la lettre infos, à laquelle nous ajouterons « le bénévole du mois », sera 

composé par Gérard TUGAS, Myriam MONTAGNÉ et Christian BEIGBEDER 
- Il y aura indiqué notre site Facebook et notre site Internet. 

 

Compte bancaire : 
-  Caisse d’Epargne : la signature est donnée, à l’unanimité, au président et au trésorier 

  
Vérificateur aux comptes : 

- Proposition : Pierre MOISSONNIER, trésorier du CD34 de rugby 
 

Prochaine réunion : 
- Réunion du Comité Directeur : 1er avril 2025 (sous réserve de confirmation par Claude SOUTADÉ) 
- Réunion du Comité Directeur : 17 juin 2025  
- Journée Mondiale du Bénévolat : samedi 6 décembre à Maraussan 

 

Sport Santé : 
- Jean-Pierre COMBES informe que la Maison de Santé de Lodève et la Municipalité vont mettre 

des bénévoles. Il demande à ce que le Comité Départemental de l’Hérault soit associé et qu’il 
remette un diplôme et une plaquette à chaque bénévole dont le nombre est à arrêter.  
 

Intégration de Clément MONTAGNE : 
- Le président Gérard TUGAS demande à ce que Clément MONTAGNÉ soit intégré en tant que 

membre associé sur la partie Communication et gestion du site et des réseaux sociaux. 

   Jean-Claude NOIROT, Myriam MONTAGNÉ,         Les participants à la réunion du Comité Directeur 
                         Gérard TUGAS                                                      du Comité Départemental 34
 

Myriam MONTAGNÉ 
                                                                                                                     Secrétaire Générale 
                                                                                                                      du CD de l’Hérault 
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Président 
Gérard TUGAS 

 

Vice-Présidente déléguée 
Monique AGUGLIARO 

  

Vice-Présidents 
Jean-Pierre COMBES              Daniel CASANOVA 

 

Secrétaire Générale 
Myriam MONTAGNÉ 

 

Secrétaire adjoint 
Christian ROUQUAND 

 

Trésorier 
Jean-Claude NOIROT 

 

Trésorier adjoint 
Christian BEIGBEDER 

 

Membres honoraires 
Claude BALSAN                   Mathieu TORRE 

 
 

COMMISSIONS :  
- Développement : Claude SOUTADE 

- Coordination des demandes de récompenses : M. AGUGLIARO, C. LECOU 

- Licences : Jean-Claude NOIROT, Christian BEIGBEDER 

- Lettre aux adhérents : Christian BEIGBEDER 

- Photographes : Christian ROUQUAND, Christian BEIGBEDER 

- Relation Presse : André GUIRAUD 

- Sponsoring, partenariat : Jean-Louis CANTAGRILL 

- Challenges (arbitre, dirigeant, bénévole) : Clément MONTAGNÉ, JP COMBES 

- Communication : Claude SOUTADE, Clément MONTAGNÉ, Christian BEIGBEDER 

- Intendance, logistique (installation des kakemonos, banderoles…) : ? 
 
 

RESPONSABLES DE SECTEURS :   
- Grand Montpellier : Jean-Claude NOIROT, Jacques ADGE 

- Sète-Poussan : Claude SOUTADE, Christian BEIGBEDER 

- Agde-Pézenas : Américo DA SILVA, Jean-Louis CANTAGRILL, Daniel CASANOVA 

- Hauts Cantons : Jean-Pierre COMBES 

- Béziers : Jérôme TOULZA, Jean-Bernard FIZE 

- Sauvian, Sérignan, Valras : Alain-Félix GUIRAUD 

- Mèze, Saint-Pargoire : Michel COTTIGNIES 
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Plus de 150 personnes ont investi l’espace convivialité jouxtant la salle de sports Henri-Ferrari à 
l’occasion de l’opération caritative sport-santé initiée par la municipalité le 12 décembre 2024. Ainsi, 
29 associations sportives ont toutes remis gracieusement un accessoire (maillot dédicacé, objet, 
équipement, bon cadeau) à chacune des 26 associations de santé conviées.  
L’opportunité aussi pour chaque représentant de faire connaitre les missions et le champ d’action 
de son association. 
Le challenge était que chaque association sportive de Frontignan La Peyrade puisse 
remettre le maillot de son club dédicacé par de grands noms à une association de santé. 
Ensuite, les associations de santé pourront en disposer librement en mettant ce don aux 
enchères ou en tombola pour les aider à financer divers projets ou simplement en le 
remettant à des membres bienfaiteurs. 
Cette opération caritative sport santé était présidée par le local Julien TAURINES, maintes fois 
médaillés aux championnats du monde et d'Europe avec trois participations aux jeux 
paralympiques. 
Monsieur le Maire, Michel ARROUY avec la présence de Chantal CARRION, élue en charge de la 
solidarité et de la justice sociale, vice-présidente du CCAS, de David JARDON, élu en charge de 
la santé publique, rappelle l'importance du sport dans le maintien d'une bonne santé et de favoriser 
la solidarité inter-associative en aidant concrètement les associations à mener à bien leurs missions 
au quotidien :  
« La ville est déjà très impliquée sur les questions de prévention, très présente sur les 
questions liées aux personnes les plus démunies, les plus en détresse, vous pouvez donc 
compter sur la ville de Frontignan pour prendre pleinement sa place sur le territoire. Je tiens 
particulièrement à remercier David Jardon pour cette belle opération caritative » Michel 
ARROUY, maire de Frontignan la Peyrade. 
L'école de Rugby de Frontignan a offert deux maillots signés par tous les joueurs Pro du Montpellier 
Hérault Rugby : un à l'Association des Paralysés de France, l'autre à la Ligue contre le Cancer.                                                                                       
 

 
Claude SOUTADE 

membre du CD34FFMJSEA 

 

 

 

   

 

Les maillots offerts et signés par les Pro du MHR 
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C’est avec une grande responsabilité que je m’adresse à vous aujourd’hui en tant que Président 

du CRMJSEA d’Occitanie.  

Avant toute chose je tiens à vous remercier pour votre engagement. C’est en unissant nos forces, 

en partageant nos expertises et nos préoccupations que nous pourrons relever les défis qui se 

présentent à nous. 

Grande est notre volonté collective de promouvoir et de développer la vie associative sous toutes 

ses formes et d’encourager l’accès au sport pour tous. 

Nous savons tous que la vie associative est un vecteur de cohésion sociale, d’inclusion et de 

développement personnel, il permet de renforcer les liens entre les individus, de promouvoir la santé 

et le bien-être, d’offrir des possibilités d’épanouissement et de réussite. 

Mais ses valeurs ne peuvent exister que si les bénévoles disposent des soutiens, matériels et 

humains, nécessaire à mener à bien leurs missions. 

Nous savons tous que le sport contribue à la réduction des inégalités et l’amélioration de la santé 

publique. Les partenaires publics et privés doivent être associés pour défendre la place essentielle 

de la vie associative (culturelle, sportive, caritative…) dans notre pays. 

Nous devons travailler ensemble pour trouver des solutions innovantes, pour optimiser nos 

ressources. 

Le mouvement associatif doit être plus que jamais solidaire. 

Bernard DINNAT 

Président du CRMJSEA Occitanie 
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L’association Prévention Routière recherche des bénévoles pour animer des ateliers de 

sensibilisation aux bons comportements sur la route, notamment auprès du public jeune dans 

l’Hérault. 

Faire évoluer les comportements et les mentalités sur les routes est une cause qui vous 

parle ? Vous souhaitez vous engager sur le terrain dans des actions de sensibilisation ?  

Le Comité de l’Hérault de l’association Prévention Routière recherche des bénévoles pour 

mener des actions de préventions auprès de tous les publics. 

Le, ou la, bénévole anime des séances de sensibilisation avec les ateliers proposés par l’association 

sur des thématiques adaptées à chaque public (éducation routière, piéton ou vélo, nouvelles 

mobilités, alcool et conduite…). 

Ces actions de prévention se font généralement en présentiel, sur une demi-journée ou une journée.  

Des formations sur les ateliers de sensibilisation sont proposées, et des outils pédagogiques sont 

mis à disposition par l’association. 

Contactez-nous : comite34@preventionroutiere.com et 04 67 27 17 00. 

 

Hugo DESMAISON-BALLARIN 

 

mailto:comite34@preventionroutiere.com
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Les créations d’emploi dans le département : 
Pour épouser le rythme de l’activité de la plupart des associations, l’année est observée du début 
juillet à la fin du mois de juin de l’année suivante (un trimestre marqué par peu de créations (juillet, 
août et septembre), suivi de trois trimestres (octobre à juin) riches en nouvelles associations).  
 
 

Répartition des créations selon les principaux thèmes : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Combien d’associations et de bénévoles dans le département ?  
On connaît la date de naissance d’une association mais on connaît rarement la date de sa fin 

d’activité ou de sa mise en sommeil. Une prudente fourchette s’appuie sur différentes sources 

complémentaires dont le Répertoire National des Associations. On peut ainsi évaluer le nombre 

d’associations actives dans le département entre 25 000 et 27 000. Elles portent des projets et 

mènent des actions dans de multiples domaines. Dans le secteur sportif, assez bien cerné et suivi 

chaque année par l’Institut National de la Jeunesse et de l’Éducation Populaire, on compte 2665 

clubs appartenant à des fédérations agréées ayant délivré 257 130 licences, en 2023. La question 

est plus délicate encore concernant le nombre de bénévoles. Depuis 2010, les enquêtes triennales 

IFOP – France Bénévolat – R&S, prolongées par deux enquêtes IFOP-R&S (janvier 2023 et 2024), 

assurent un suivi à partir d’une définition précise. Ces dernières ont confirmé un retour progressif à 

la situation d’avant crise et permettent d’estimer entre 235 000 et 250 000 le nombre de bénévoles, 

dans le département, en 2024.  

Toutes ces associations, dans leur diversité, animent les territoires et rendent des services 

essentiels à la population. Leurs emplois sont précieux, et ils ne se délocalisent pas. Ils 

représentent aujourd’hui 9,6 % des effectifs salariés de l’ensemble du secteur privé du 

département (8,9 % en moyenne nationale). 

Regard croisé sur les évolutions :  

Les effectifs associatifs du département de l’Hérault sont ici rapprochés de l’effectif associatif 
national, d’une part, et de l’effectif de l’ensemble privé du département, d’autre part. 



 

17 

L’emploi associatif de l’Hérault affiche une croissance plus soutenue qu’au plan national, ces 

dernières années. Il rejoint les tendances observées pour l’ensemble du secteur privé du 

département, en 2021, et enregistre une année 2024 plus favorable. 

 

Les effectifs associatifs du département sont ici rapprochés de l’effectif associatif national, d’une 

part, et de l’effectif de l’ensemble privé du département, d’autre part. 40 000 35 000 30 000 25 000 

20 000 15 000 10 000 Associatif départemental Privé départemental 29 125 Associatif national 2014 

2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 32 680 2022 2023 Sources : URSSAF et MSA. Les deux 

courbes sont reconstituées en tendance à partir de 2014 pour être comparées à l’histogramme du 

département. L’emploi associatif de l’Hérault affiche une croissance plus soutenue qu’au plan 

national, ces dernières années. Il rejoint les tendances observées pour l’ensemble du secteur privé 

du département, en 2022, et enregistre une année 2023 plus favorable. 

 

Le réseau Guid’Asso se structure partout en France progressivement depuis 2021. Fruit d’un travail 

de construction entre les services de l’État et Le Mouvement Associatif, il est consacré, en 2024, 

par la loi visant à soutenir l'engagement bénévole et à simplifier la vie associative. Il est composé 

de structures locales (associations, collectivités locales, institutions) destinées à appuyer les 

associations, en complément de l'action des réseaux associatifs et en coordination avec les DLA. 

Elles sont identifiées par ces 4 labels : Oriente les associations ou les porteurs de projet vers le bon 

interlocuteur Délivre les informations de base et les fondamentaux sur la vie associative, explique 

les démarches essentielles Accompagne les associations de tous secteurs, sur tous projets, après 

évaluation de leurs besoins (conseils et suivi adaptés).  



 

18 

 

Lancé en 2023, le programme « Dirigeants de demain » a permis d’accompagner 55 jeunes 

bénévoles, arbitres ou sportifs de haut-niveau, qui aspirent à prendre des responsabilités de 

dirigeants au sein des fédérations sportives. 
 

Chacune des deux premières promotions a pu bénéficier d’un parcours unique : 

- 70 heures de formation (présentiel, webinaires, vidéos, podcasts…) au travers de 7 modules 

thématiques, 

- témoignages de présidents de fédérations et experts du sport, 

- accompagnement personnalisé par les équipes du CNOSF. 
 

Fort du succès des deux premières éditions le CNOSF lance aujourd’hui la troisième promotion 

nationale du programme « Dirigeants de demain ». A l’issue de la phase de candidature, 30 

jeunes de 16 à 35 ans seront sélectionnés pour intégrer cette nouvelle promotion. 
 

Qui peut candidater ? 
- bénévoles dans une organisation sportive fédérée affiliée à une fédération sportive et/ou 

membre du CNOSF, 

- arbitres ou officiels de niveau départemental, régional ou national, 

- sportifs de haut niveau inscrits sur une liste SHN (Elite, Senior, Relève, Reconversion), de 

collectifs nationaux ou espoirs, ou dans l’une des trois années précédant la candidature, 

- engagés dans une mission de Service Civique ou autre programme de volontariat. 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

Programme 2024 « dirigeants de DEMAIN » 
 

 

Candidature jusqu’au 15 mars 2025 ! 
 

Chaque candidat devra présenter une candidature soutenue par un organisme prescripteur et 
s’inscrire dans un projet global porté avec ce dernier. Les candidatures devront décrire le parcours 
d’engagement du candidat, ses motivations, ainsi que les dispositions mises en œuvre par 
l’organisme prescripteur dans le suivi du candidat en amont et en aval du dispositif « Dirigeant de 
demain ». 

Coût : 300 € (participation aux frais annexes). 
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SPORTIFS HERAULTAIS 

 
 

L’AS Béziers veut redorer son blason ! 
 

Les U17 de l’AS Béziers jouent cette année au plus haut niveau national, et ont passé les fêtes 
au chaud à la 4ème place de leur championnat (28 points). 
L’entraineur François LORENTE se montre aussi « agréablement surpris » de cette première 
partie de saison. « Malgré le travail accompli on ne s’y attendait pas, on est les Petits Poucets, j’ai 
rarement regardé le classement d’aussi haut ». 
 

Pour la seconde partie l’objectif est d’abord le maintien : « On va continuer à travailler pour 
l’obtenir, et quand ça sera fait on essayera de jouer les troubles fêtes parmi les six 
premiers ». 
 

S’installer au plus haut niveau chez les jeunes : 
 

Pour le staff biterrois, l’objectif est de maintenir sur le long terme leurs équipes au haut niveau. 
« On essaye de préparer nos jeunes à évoluer au niveau national, pour que nos U17 passent en 
U18 et accèdent potentiellement aux U19 nationaux l’année suivante ». 
 

Le club, qui a vu son équipe première descendre en grade ces dernières années, veut rebondir et 
trouver un nouveau souffle. 
 

« On a des idées de travail, on voudrait que toutes les générations à venir passent par les U17 et 
les U19 nationaux ». 
 

Le coach a pu compter sur un groupe uni depuis six mois ce qui explique aussi les résultats de 
son équipe : « Je veux remercier le club, mon adjoint, l’ensemble du staff, et bien sur les joueurs 
pour leur investissement, sans week-end de repos depuis le 22 juillet ! ». 
    

Jonathan BARGAS et 
Henri BÉDMO, coachs des 
U17 de l’AS Béziers 
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PRESSE

LUNEL 02-02-2025 
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